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Dependendo da 
categoria de contri-
buinte, o valor e o có-
digo de recolhimento 
variam, refletindo di-
retamente nos bene-
fícios que o segurado 
poderá usufruir mais 
tarde. 

Para o Microem-
preendedor Individual 
(MEI), contribuir para 
o INSS é simplificado 
e econômico, com 
uma alíquota de ape-
nas 5% do salário mí-
nimo. Em 2024, isso 
equivale a R$ 70,60 
mensais, valor que já 
inclui outros tributos 
no DAS (Documento 
de Arrecadação do 
Simples Nacional), 
código 1910. 

Essa contribuição 
limita a aposentado-
ria ao valor de um 
salário mínimo, e dá 
direito somente a 
modalidade de apo-
sentadoria por idade. 

No caso do MEI é 
possível complemen-
tar a alíquota para 
acessar outros tipos 
de aposentadoria.

Contribuintes In-
dividuais têm mais 
flexibilidade.Optando 

Como acertar na contribuição ao INSS 
Planejar a contribuição ao INSS é essencial para

assegurar o futuro financeiro

pelo plano simplificado, 
com o código 1163 para 
urbanos e 1236 para ru-
rais, a alíquota é de 11% 
sobre o salário mínimo, 
totalizando R$ 155,32. 

Essa opção, embora 
mais acessível, tam-
bém limita os benefí-
cios a uma aposentado-
ria por idade e no valor 
de um salário mínimo. 

A opção pelo plano 
normal demanda uma 
alíquota de 20% sobre 
a renda mensal, per-
mitindo o acesso com-
pleto aos benefícios 
previdenciários, in-
cluindo aposentadoria 
por tempo de contri-
buição, com um limite 
de contribuição basea-
do no teto do INSS (R$ 
7.786,02 em 2024). 

Para esse plano, o 
código de recolhimen-
to é 1007 para contri-
buintes individuais que 
optam por pagar so-
bre um valor acima do 
mínimo.

Aqueles que pres-
tam serviços a em-
presas sem vínculo 
empregatício devem 
contribuir com 11% do 
valor recebido, até o 
limite do teto do INSS, 

usando o código 1120 
(mensal) ou 1147 (tri-
mestral). O desconto 
e recolhimento serão 
feitos pela empresa 
tomadora dos servi-
ços. 

O autônomo que 
presta serviços a pes-
soa jurídica deve con-
firmar e exigir que o 
desconto seja feito em 
seu recibo de paga-
mento.A alíquota a ser 
descontada é de 11%.

Para Contribuintes 
Facultativos de Baixa 
Renda, a contribuição é 
de 5% do salário míni-
mo, possibilitando a in-
clusão no sistema pre-
videnciário a quem se 
dedica exclusivamente 
ao lar e pertence a fa-
mílias de baixa renda, 
conforme o CadÚnico. 

Esse grupo usa o 
código 1929 para con-
tribuir, assegurando 

proteção em caso de 
incapacidade e apo-
sentadoria por idade.

É importante man-
ter as contribuições 
em dia e escolher o 
plano e o código corre-
tos para garantir que 
os benefícios espera-
dos estejam disponí-
veis no futuro. 

O INSS oferece uma 
rede de segurança 
crucial para aposen-
tadoria e momentos 
de incapacidade, e en-
tender como navegar 
suas regras pode as-
segurar tranquilidade 
e proteção. 

Se restarem dúvi-
das, consulte um espe-
cialista ou o próprio si-
te do INSS, garantindo 
que sua contribuição 
seja a mais adequada 
à sua situação atual e 
aos seus planos futu-
ros.

Renata Brandão Canella,
Advogada – Londrina – Paraná 

www.brandaocanella.adv.br

“É melhor buscar refúgio no Senhor, do 
que pôr no ser humano a esperança; é 

melhor buscar refúgio no Senhor, do que 
contar com os poderosos deste mundo! 
Dai graças ao Senhor, porque ele é bom! 
"Eterna é a sua misericórdia!" Sl 117(118)

Consumidor
Assim cantavam Alvarenga e Ranchinho: “Moda 

que não sai da moda é a moda das ‘invenção’”. Coi-
tado do prestador de serviço ou daquele que está 
na luta para vender seus produtos. O mercado evo-
luiu. O serviço pode ser bom e o produto milagroso, 
mas, se não oferecerem a tal da experiência, perde-
rão o lugar para a concorrência. 

É que agora é assim. Empresa de refrigerante 
faz parceria com a de cosméticos e os produtos de 
beleza passam a ter cheirinho de guaraná. A gigan-
te farmacêutica se associa ao docinho famoso e 
desenvolve um protetor labial com aroma de bala. 
O sabão em pó se junta ao streaming e lança uma 
linha de produtos inspirada em gêneros musicais. 
Parcerias até então improváveis arrecadam mi-
lhões e viram sucesso. A collab, que é uma parceria 
estratégica entre marcas, empresas ou indivíduos 
para promover suas respectivas ofertas, virou ten-
dência. 

Não comprei nenhum destes produtos e não sei 
se continuam disponíveis. Mas posso dizer que, dos 
exemplos citados, talvez eu adquira somente o sa-
bão em pó. É que eu gosto muito de música. O pro-
tetor labial eu não compraria nem como presente 
para minha esposa. Ela não gosta de refrigerante 
e também não é chegada em doce. E outra coisa, 
ela já tem um gloss “diferentão” em casa. É aquele 
com ácido Hialurônico. Ela diz que já se acostumou, 
que não sente nada, mas o efeito em mim foi de-
vastador. Esses dias me beijou com aquilo nos lá-
bios, e os beijos dela, que sempre foram doces, pa-
reciam estar besuntados com “Chora Negão”, uma 
pimenta que experimentei em Pernambuco, capaz 
de fazer um adulto chorar, literalmente.

O sabão eu compraria, quer dizer, depende da 
playlist. Se tiver modão no estilo de Alvarenga e 
Ranchinho eu adquiro. Ou talvez um frevo pernam-
bucano. Até mesmo a mistura de sons do Mangue-
beat. Estes e talvez alguns outros valem a pena. 
Mesmo assim ainda fica uma questão. Como a gen-
te vive essa experiência de sabão em pó e ritmo? 
Sertanejo vai deixar que cheiro nas minhas roupas? 
Pop faz mais espuma? Pagode rende mais? Me ex-
pliquem isso aí, final de semana eu vou às compras.
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O grupo Tata 
Consultancy Servi-
ces (TCS), líder glo-
bal em serviços de 
tecnologia e maior 
multinacional da 
Índia, anunciou, na 
segunda-feira (15), 
a expansão da ope-
ração em Londrina 
com a ampliação de 
seu Delivery Center. 
O anúncio foi feito 
em Nova Deli, na 
Índia, onde o prefei-
to Marcelo Belinati 
e o governador do 
Estado do Paraná, 
Carlos Massa Rati-
nho Junior, foram 
recebidos pelo CEO 
da TCS, Krithi Krithi-
vasan, e executivos 
da companhia.

Por meio da ex-
pansão do centro 
de desenvolvimen-
to, a TCS deve gerar 
mais 1.600 empre-
gos diretos, poden-
do chegar a 5 mil 
empregos diretos 
e indiretos em Lon-
drina, onde a em-
presa tem operação 
desde 2018. Com a 
expansão, estima-
-se que haja um in-
cremento de R$ 165 
milhões por ano na 
economia de Lon-
drina, criando opor-
tunidades e gerando 
mais renda para o 

Foto: Jonathan Campos/AEN

TCS, líder global em tecnologia, anuncia 
expansão da operação em Londrina

Município.
O prefeito Marce-

lo Belinati disse que 
é um dia muito im-
portante na história 
de Londrina. “Estou 
na Índia, bem longe 
de Londrina, muito 
emocionado, pois esta 
parceria vai resultar 
em 5 mil empregos 
diretos e indiretos pa-
ra os londrinenses, 
nesta primeira fase, 
e outras duas etapas 
estão projetadas pa-
ra os próximos anos. 
Serão feitas três no-
vas torres, em etapas, 
sendo que a primeira 
ficará localizada no 
terreno acima do Iate 
Clube. Isso transforma 
Londrina na capital da 
tecnologia do Brasil 

e da América do Sul. 
Agradeço muito a TCS, 
que escolheu Londri-
na entre as milhares 
de cidades do Brasil, 
e ao governador Rati-
nho Junior e sua equi-
pe pela parceria”, afir-
mou.

O prefeito fez ainda 
um comparativo para 
explicar a magnitude 
deste anúncio. “Para 
vocês terem uma ideia 
da importância disso, 
a TCS é uma indústria 
limpa, sem chaminé, 
que trabalha com tec-
nologia. Uma indús-
tria tradicional, com 
chaminé, gera cerca 
de 200 empregos, ou 
seja, é como se várias 
indústrias se instalas-
sem, ao mesmo tem-

po, na cidade de Lon-
drina. E, detalhe, são 
empregos com média 
salarial de R$ 7 mil, o 
que vai injetar na eco-
nomia de nossa cida-
de em torno de R$ 165 
milhões por ano, ou 
seja, movimentará a 
economia de Londrina 
trazendo ganhos para 
o comércio, restau-
rantes, lanchonetes, 
taxis e motoristas de 
aplicativo, pois esses 
novos funcionários 
vão gastar seu dinhei-
ro aqui”, estimou.

Segundo o gover-
nador do Paraná, 
Ratinho Junior, com 
a ampliação da ope-
ração, Londrina deve 
passar a ser a cidade 
mais importante na 

área de tecnologia e 
inovação da Améri-
ca do Sul. “Estamos 
falando em uma em-
presa que tem 600 
mil funcionários no 
mundo, que atendem 
as maiores empresas 
do planeta, e que es-
colheu Londrina para 
fazer este grande in-
vestimento, a fim de 
atender os países da 
América do Sul. Es-
ta é uma parceria do 
governo do Estado 
com a Prefeitura de 
Londrina, e nós, pa-
ranaenses, estamos 
orgulhosos. Significa 
oportunidade para os 
jovens e todos que 
vão trabalhar nes-
ta empresa. Acima 
de tudo, mexe com a 

economia de toda a 
cidade e região, pois 
mais riquezas serão 
geradas e, automati-
camente, levantará o 
PIB do Paraná que é 
o que mais cresce no 
Brasil”, enalteceu.

O CEO da TCS no 
Brasil, Bruno Ro-
cha, informou que 
a empresa conta, 
no momento, com 
1.700 colaborado-
res em Londrina. 
Segundo ele, com a 
construção do novo 
prédio, que deve ser 
inaugurado dentro 
de dois anos, serão 
adicionadas mais 
1.600 posições de 
trabalho, alcançan-
do a marca de 3.300 
colaborardes ape-
nas nesta primeira 
etapa de expansão. 
“Dentro deste perío-
do, vamos continuar 
contratando, temos 
uma missão de ace-
lerar o crescimento 
da companhia no 
Brasil, um país com 
muitas potencialida-
des e oportunidades. 
A cidade de Londrina 
tem um potencial 
enorme no provi-
mento de talentos, 
por isso escolhemos 
este município para 
continuarmos a ex-
pansão”, destacou.
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Quando ainda brin-
cava pelas ruas da Vila 
Casoni, bairro em que 
viveu sua infância, a 
pequena Adriana não 
tinha ideia de que sua 
paixão pela ciência a 
levaria tão longe. En-
tusiasmada pela natu-
reza e fascinada por 
novas descobertas, 
desde cedo promovia 
experiências caseiras 
com tudo o que encon-
trava pela sua casa, 
desde a mistura de 
produtos de limpeza 
até aventuras na cozi-
nha de sua mãe. 

Com um perfil tão 
inquieto e explorador, 
a escolha por um curso 
universitário na área da 
ciência foi um caminho 
natural. Optou pela 
zootecnia e mudou-se 
para Maringá, estudar 
na UEM, pois na época 
ainda não havia o curso 
na UEL. Com a firmeza 
de quem sabe o que 
quer, logo no primeiro 
dia de aula, procurou 
pelo seu professor de 
piscicultura e revelou a 
ele o seu desejo de se-
guir neste campo. Não 
parou mais. Deu início 
a sua jornada na aqui-
cultura, fez seu mes-
trado na Universidade 
Federal do Rio Grande 
(FURG) e se apaixonou 
por crustáceos, dedi-
cando suas pesquisas 
ao camarão. 

“O Paraná é o maior 
produtor de tilápia 
do Brasil, e na região 
de Londrina estão os 
maiores produtores, 
eu cresci neste am-
biente, antes de entrar 
na universidade eu já 
tinha uma certa expe-
riência, vivendo a aqui-
cultura de uma manei-

Foto: Arquivo Pessoal

Londrinense é destaque em projeto que 
reconhece mulheres cientistas nas Américas

ra mais próxima, que me 
causava muito interes-
se”, relembra Adriana. 

Foi no período do 
mestrado que, pela pri-
meira vez, teve contato 
com a tecnologia que 
hoje a colocou entre as 
25 mulheres da Ciên-
cia na América Latina e 
no Canadá e uma das 7 
brasileiras escolhidas. A 
tecnologia em questão 
era o biofloco. Por meio 
de colegas e professo-
res, chegou ao México 
onde fez um estágio por 
dois meses e, logo após, 
iniciou seu doutorado na 
Universidade Nacional 
Autônoma do México 
(UNAM). 

Residindo no país dos 
Mariachis desde então, 
ela não se acomodou. 
Abriu empresas, tornou-
-se professora univer-
sitária e passou a criar 
conteúdo para compar-
tilhar nas plataformas 
digitais. Nas redes, ela 
mostra o seu dia a dia de 

trabalho e promove pa-
lestras, lives e conferên-
cias tendo sempre como 
tema a aquicultura. Ao 
longo de sua carreira, 
também tem se dedi-
cado a reforçar o pro-
tagonismo feminino na 
ciência e no empreende-
dorismo, fortalecendo 
e incentivando meninas 
e mulheres a seguirem 
seus objetivos nestas 
áreas.

“Sempre estudei mui-
to e fiz vários estágios. 
Tive ótimos professores 
e colegas de campo, foi 
através desses contatos 
que comecei a aprender 
sobre a tecnologia de 
bioflocos com os pio-
neiros no Brasil. Quando 
cheguei no México, con-
tinuei minhas pesquisas 
e me aprofundei ainda 
mais no tema. O que con-
segui hoje é o resultado 
das inúmeras oportuni-
dades que fui abraçando 
ao longo do caminho, 
tanto na área acadêmi-
ca como empresarial, e 
tudo isso desejo passar 
adiante”, avalia.

Além de sua atua-
ção como pesquisado-
ra, também é empre-
endedora e fundadora 
da Acuícola Garza, uma 
fazenda produtora e co-
mercializadora de peixes 
e camarões que utiliza a 
tecnologia de bioflocos 

em todo o ciclo de pro-
dução. Adriana destaca 
a importância desta prá-
tica na aquicultura, es-
pecialmente em regiões 
como o México, onde os 
recursos naturais po-
dem ser limitados. Sua 
empresa é uma referên-
cia no uso dessa tecno-
logia, sendo reconhecida 
como uma fazenda "eco-
-friendly".

Uma entre as 25

A cientista está entre 
as vencedoras do proje-
to "25 Mulheres na Ciên-
cia Américas” graças ao 
seu trabalho de ensino, 
pesquisa e divulgação 
da aquicultura sustentá-
vel, com ênfase na tec-
nologia de bioflocos e 
processamento de pes-
cado, onde visa promo-

ver uma produção de 
organismos aquáticos 
mais amigável ao meio 
ambiente. Adriana tem 
sido uma voz proemi-
nente na pesquisa e 
prática da aquicultura 
responsável.

A tecnologia 
de Bioflocos

A tecnologia de bio-
flocos é um sistema 
sustentável usado na 
aquicultura, onde mi-
crorganismos como 
bactérias são cultiva-
dos na água do tanque. 
Esses microrganismos 
formam "flocos" que 
servem como alimen-
to para os peixes, re-
duzindo a necessidade 
de alimentação exter-
na. Essa tecnologia 
ajuda a economizar re-
cursos naturais, como 
água e alimentos, e é 
especialmente útil em 
regiões com escas-
sez de recursos hídri-
cos.“Uma das grandes 
vantagens do biofloco 
é a produção usando 
menos recursos na-
turais e alimentação 
comparado a méto-
dos tradicionais. Isso 
resulta em produtos 
com maior qualidade, 
sem falar na economia 
e menor impacto am-
biental”, explica Adria-
na.

Sobre “25 
Mulheres da 

Ciência Américas”

A iniciativa é da 3M, 
uma empresa global 
de ciência, tecnolo-
gia e manufatura com 
presença em diversos 
mercados, e reconhe-
ce cientistas e seus 
projetos na América 
Latina e no Canadá. Es-
ta é a quarta edição do 
evento que teve como 
foco questões de Sus-
tentabilidade Ambien-
tal, devido à relevância 
do tópico e à crescente 
necessidade de forne-
cer soluções para os 
problemas que afetam 
o mundo hoje.

A cientista brasileira Adriana Ferreira da Silva, natural de Londrina, é uma das 
vencedoras do projeto "25 Mulheres na Ciência Américas", promovido pela 3M. O 
programa pretende destacar e promover mulheres que se dedicam às áreas de 

Ciência, Tecnologia, Engenharia e Matemática (STEM) na América Latina e no Canadá, 
com foco especial em projetos relacionados à sustentabilidade ambiental.

 O que consegui hoje é 
o resultado das inúmeras 

oportunidades que fui abraçando 
ao longo do caminho, tanto 

na área acadêmica como 
empresarial, e tudo isso 
desejo passar adiante"

Foto: Arquivo Pessoal

Foto: Arquivo Pessoal
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Um novo espaço 
público pelo incen-
tivo às atividades 
saudáveis, à convi-
vência, ao esporte e 
à cultura é entregue 

Ibiporã alcançou 
um marco significati-
vo no último dia 07, ao 
receber da Agência de 
Defesa Agropecuária 
do Paraná (ADAPAR) o 
certificado de adesão 
ao Sistema Unificado 
Estadual de Sanidade 
Agroindustrial Arte-
sanal e de Pequeno 
Porte do Paraná (Su-
saf-PR). A cerimônia de 
entrega do certificado 
aconteceu na Exposi-
ção Agropecuária e In-
dustrial de Londrina e 
contou com a presença 
de autoridades locais e 
estaduais, destacan-
do-se como um mo-
mento especial para o 
setor agroindustrial da 
cidade.

Com a adesão ao 
Susaf-PR, Ibiporã ago-
ra pode credenciar 
agroindústrias que se-
guem as normas do 
Sistema de Inspeção 
Municipal (SIM) para co-
mercializar seus pro-

Ibiporã adere ao Susaf-PR e se destaca 
como polo de agronegócio familiar

dutos em todo o estado. 
Esse sistema, criado em 
2013, é voltado para a 
agroindústria familiar e 
de pequeno porte, com 
o objetivo de ampliar o 
alcance de mercado, for-
talecer os serviços de 
inspeção nos municípios 
e promover o desenvol-
vimento da agroindústria 
local.

Além de estimular a 
economia e gerar renda 
para as famílias locais, o 
Susaf-PR contribui para 
a saúde pública, ofere-
cendo aos consumido-
res alimentos seguros e 
saudáveis e prevenindo 
doenças transmitidas 
por alimentos de origem 
animal.

O programa será ge-

rido pela Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente (SAAMA). A 
equipe técnica da SAA-
MA será responsável pe-
lo cadastro, acompanha-
mento e certificação dos 
produtores que partici-
parem do programa, sob 
fiscalização da ADAPAR, 
órgão estadual.

Sobre o Selo 
Susaf-PR

O Susaf-PR é um siste-
ma criado por lei em 2013 
e destinado especialmen-
te à agroindústria familiar 
e de pequeno porte, que 
estejam registradas no 
Sistema de Inspeção Mu-
nicipal (SIM). O selo Susa-
f-PR pode ser concedido 

a municípios ou consór-
cios intermunicipais com 
serviço de inspeção es-
truturado e garantia de 
qualidade dos produtos.

Os estabelecimentos 
interessados em obter o 
selo do Susaf-PR devem 
seguir rigorosos progra-
mas de autocontrole, 
como limpeza, desinfec-
ção, higiene, saúde dos 
manipuladores, manu-
tenção das instalações e 
equipamentos, controle 
de água potável, sele-
ção de matérias-primas 
e embalagens, contro-
le de pragas e vetores, 
além de controle de 
temperatura.

A adesão ao Susaf-
-PR é um passo signifi-
cativo para Ibiporã, que 
agora se destaca ainda 
mais como um centro 
de excelência em produ-
ção agroindustrial sus-
tentável, promovendo o 
progresso e a seguran-
ça alimentar para todos 
os cidadãos.

Ibiporã, inaugura nova praça no Jardim Cinquentenário

à família ibiporaense. 
Ibiporá inaugura pra-
ça com acesso pela R. 
Antônio Fernandes no 
Jardim Cinquentenário, 
apresentando um pro-

jeto acolhedor e com-
pleto, edificado com 
um investimento de R$ 
695.925,92. A Praça do 
Jardim Cinquentenário 
foi totalmente remo-

delada para atender às 
necessidades e deman-
das dos moradores do 
bairro.

Modernidade e 
inovação que abraçam 

as famílias

A Prefeitura de Ibipo-
rã que ouviu e acolheu 
as solicitações da comu-
nidade, alinhou-se na re-
vitalização dos espaços 
públicos da cidade a par-
tir do que é identificado 
junto aos moradores. O 
resultado são obras que 
traduzem eficiência na 
edificação de espaços, 
tornando-os dinâmicos, 
modernos e seguros.

No Jardim Cinquen-

tenário a infraestrutura 
foi aprimorada com: no-
va iluminação em LED, 
pavimentação em blo-
cos, mobiliário urbano, 
espaços para atividades 
lúdicas e esportivas 
além de acessibilidade 
para todos. Com arbo-
rização recomposta, 
árvores realocadas ou 
substituídas para pre-
servação de calçadas e 
meios-fios, o local tam-
bém ganhou quadra de 
areia com fechamento 
metálico, uma Acade-
mia da Terceira Idade e 
um playground seguro 
com piso emborracha-
do para as crianças.

A presença de pergo-
lados com pontos de re-

carga para celulares 
e mesas para jogos, 
além da instalação 
de escultura que ho-
menageia a família 
ibiporaense une o 
moderno, por meio 
da conectividade, ao 
lúdico acessível a to-
das as idades.

O projeto foi ela-
borado pela Prefei-
tura de Ibiporã por 
meio da Secretaria 
de Planejamento, 
conduzido pela Se-
cretaria de Serviços 
Públicos, Obras e 
Viação, o que permi-
tiu que a obra cami-
nhasse em harmonia 
com o planejamento 
em todas as etapas.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Cambé

Na terça-feira 
(16), foi realizada 
a primeira reunião 
de trabalho para 
instalação do cam-
pus do Instituto 
Federal do Paraná 
(IFPR) em Cambé. 
O prefeito Conrado 
Scheller, os secre-
tários de Trabalho 
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Cambé realiza primeira reunião de trabalho 
para implantação do campus do IFPR

e Profissionalização, 
José Aparecido Ro-
lim, e de Educação e 
Cultura, Estela Ca-
mata, e a deputada 
federal Luísa Canzia-
ni (PSD-PR) recebe-
ram o reitor Adriano 
Willian da Silva Viana 
Pereira e sua equipe 
para uma visita às 

instalações atuais da 
instituição.

Atualmente Cam-
bé já conta proviso-
riamente com um 
campus avançado 
do IFPR, que funcio-
na nas instalações 
do Centro de Educa-
ção Profissional. São 
mais de 300 vagas 

para os cursos de in-
glês, libras, progra-
mador web, cuidador 
de idosos e portu-
guês para haitianos. 
O prédio funciona 
onde era o antigo Co-
légio Sesi.

O IFPR, porém, 
terá futuras instala-
ções próprias e bem 
maiores. Pelas re-
gras da Secretaria 
de Educação Profis-
sional e Tecnológica 
(Setec) do Ministério 
da Educação, o ter-
reno onde será insta-
lado o campus deve 
ter, no mínimo, 50 
mil metros quadra-
dos e atender requi-
sitos como: acesso 
fácil, segurança, en-
tre outros. Inicial-
mente, o governo 
federal deve dispo-
nibilizar R$ 25 mi-

lhões para viabilizar 
a obra. No entanto, o 
município deve enca-
minhar à Setec toda 
a documentação ne-
cessária até o final 
de maio.

O prefeito Conra-
do Scheller destacou 
que a confirmação do 
campus no município 
e a primeira reunião 
técnica é mais um 
passo de uma jorna-
da que começou há 
algum tempo. “Essa 
já é uma caminhada 
antiga. Pegamos o 
prédio do antigo Co-
légio Sesi abandona-
do e transformamos 
no Centro de Refe-
rência do Instituto 
Federal do Paraná. 
Agora, o Governo 
Federal lançou es-
ses novos campus, e 
Cambé foi seleciona-

da justamente por 
esse trabalho. Nós 
plantamos a se-
mente lá atrás e es-
tamos colhendo ho-
je. É um orgulho ver 
esse projeto saindo 
do papel porque o 
ensino abre portas 
e possibilita um fu-
turo e uma vida me-
lhor”, disse o prefei-
to.

“É a concretiza-
ção de um sonho, 
que sonhamos co-
letivamente, e que 
está saindo do pa-
pel. Uma unidade do 
IFPR transforma a 
cidade e queremos 
essa transforma-
ção aqui em Cambé, 
levando educação 
de qualidade e pro-
fissionalização aos 
jovens”, salienta a 
deputada Luísa.

Foto: Divulgação
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SABBI oferece aulas gratuitas em 
várias modalidades esportivas

A SABBI, Asso-
ciação de Bairros 
do Jardim Bandei-
rantes, está ofe-
recendo aulas gra-
tuitas para toda a 
comunidade em 
diversas modali-
dades esportivas. 
O presidente da 
associação, Geno-
vil Pereira da Silva, 
comenta que essa 
é uma oportuni-
dade para os mo-
radores do bairro 
realizarem ativida-
des sem custos e 
com professores 
capacitados. “Atu-
almente temos 
aula de Karatê, Ca-
poeira, Taekwon-
do, aula de dança, 
além de alonga-
mento matinal pa-
ra a terceira idade, 
tudo de forma gra-
tuita e com instru-

tores qualificados”, 
informou. 

As aulas são pro-
jetadas para atender 
a diversos níveis de 
habilidade, desde ini-
ciantes até aqueles 
com experiência pré-
via nas modalidades. 
O presidente enfatiza 
que os benefícios fí-
sicos e mentais das 
atividades esportivas 
são amplamente re-
conhecidos, e a SABBI 
está comprometida 
em fornecer um espa-
ço onde a comunida-
de possa se reunir, se 
exercitar e criar laços 
sociais significativos.

Se você é residente 
do Jardim Bandeiran-
tes, ou bairros adja-
centes, não perca esta 
oportunidade de par-
ticipar das aulas gra-
tuitas oferecidas pela 
SABBI.
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Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Cabeleireiros

Padaria

SÚMULAS CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos classi-
ficados do Jornal União.  É muito fácil, 
envie por mensagem seu texto de até 
3 linhas para o email: classificados@
jornaluniao.com.br ou se preferir en-
vie por WhatsApp: (43) 3327-3242.

SEJA UM CONSULTOR(A)
Seja um (a) consultor (a) Tupperware  
Tratar com Patrícia (43) 99997-6329 
whats ou Intagram: @patriciapierini.
tw

FORD KÁ 2011
Vendo Ford Ká Prata ano 2011 com 
vidros e travas elétricas, 4 pneus 
novos. Carro particular, 2º donocom 
baixo KM. Interessados ligar para (43) 
99992-1020
  

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus novos, 
toda revisada. R$5.000. Telefone: 
(43) 99992-1020 

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

DE ABRIL DE 2024
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

CLARO S.A. CNPJ: 40.432.544/0224-69, torna público que irá re-
querer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/LON-
DRINA/PR a Licença Ambiental Simplificada de Estação Rádio 
Base (ERB) e micro-ondas implantada na Av. da Maratona, s/nº – 
Jardim Olímpico – Secção A LONDRINA/PR – PRLDA67.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

CLARO S.A. CNPJ: 40.432.544/0224-69, torna público que irá re-
querer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/LON-
DRINA/PR a Licença Ambiental Simplificada de Estação Rádio 
Base (ERB) e micro- ondas implantada na Av. Paraná, nº 35 – CEN-
TRO - LONDRINA/PR – PRLDA69.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

CLARO S.A. CNPJ: 40.432.544/0224-69, torna público que irá re-
querer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/LON-
DRINA/PR a Licença Ambiental Simplificada de Estação Rádio Base 
(ERB) e micro- ondas implantada na Rua Uruguai, º 674 – CENTRO 
- LONDRINA/PR – PRLDA70.
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PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS
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"As mulheres são 
como a fruta. Cada 

uma com seu 
gosto, aroma, com 
a sua forma e cor. 
O problema está 
nos homens, que 
adoram saladas 

de frutas..."

Depois de muitos 
anos de casados, Eli-
seu pergunta para a 
esposa:

- Velha com quan-
tos homens você já 
dormiu?

Ela responde:
- Só contigo meu 

amor... com os outros 
não me dava sono!...

Uma senhora 
comprou um mer-
cedes último tipo e 
orgulhosamente saiu 
da concessionária di-
rigindo-o. No meio do 
caminho, ela tentou 
mudar as estações 
do rádio do carro e 
não conseguia de jei-

to nenhum. Deu meia 
volta e retornou à loja 
de automóveis. Che-
gando, foi reclamar 
com o vendedor que 
havia lhe atendido, o 
qual imediatamente se 
desculpou:

- Calma minha se-
nhora! É que esqueci de 
lhe contar que este é 
um rádio japonês auto-
matizado. Para ativá-lo, 
é só usar o tom de voz 
pedindo o gênero musi-
cal. Por exemplo: Músi-
ca sacra!

E o rádio:
- "Erguei as mãos ...."
O vendedor prosse-

guiu:
- Outro exemplo: Axé 

music:
E o rádio:
- "Segura o Tchan ...."
A mulher ficou ma-

ravilhada com a tecno-
logia, pediu desculpas e 
saiu dirigindo satisfeita. 
No meio do caminho, 
diz:

- "Rock and Roll"
E entra uma música 

dos Rolling Stones. De 
repente, um carro vem 
que nem louco na con-
tramão e quase bate 

no mercedes novinho 
da madame, que num 
reflexo ligeiro tira o 
carrão do caminho sal-
vando-se da batida cer-
ta. Passando o perigo, 
ela vira pra trás grita:

- Filho de uma P...ta!
No mesmo instan-

te a música do rádio é 
interrompida pela se-
guinte mensagem:

- "Interrompemos 
nossa programação 
para ouvir um pronun-
ciamento do Excelentis-
simo senhor Presidente 
da República..."

"Mulher não gosta 
de namorar homens 
modernos. Porque 

elas sabem que terão 
que dividir maquiagem, 
secador e shortinhos..."

"Você vai no 
cabeleireiro, esta cheio 
de cabelos no chão... 
vai no mecânico, tem 
graxa, óleo, parafuso, 
tudo no chão... Agora, 
vá no banco pra ver 
se acha dinheiro no 
chão ! Até a caneta 

esta amarrada

Tom: A

A                                                                          E
Vivo aqui neste sertão Meu patrão aqui sou eu
 Bm                         E                                               A
Aqui eu tenho de tudo Presente que Deus me deu

Madrugada o galo canta E a gente já levanta
         A7                 D                                            A
Pra fazer a obrigação Todos juntos num sorriso
                                    E                                         A
Fazemos o que é preciso  Com grande satisfação

A                E                             A
Eu nasci aqui     Aqui vou morrer
                       E                     D                    A
Eu sou sertanejo e tenho orgulho em dizer
A                E                            A
Eu nasci aqui     Aqui vou morrer
                        E                     D                   A
Eu sou sertanejo e tenho orgulho em dizer

A                                                                        E
Tudo aqui é muito simples Diferente da cidade
Bm                             E                                       A
Mas nossa alimentação É da melhor qualidade

Remédio aqui são as plantas Bebemos água da fonte
           A7                        D                                         A
Que nasce no pé da serra Comemos o que plantamos
                                               E                                         A
Com as nossas próprias mãos Nessa abençoada terra

A                E                             A
Eu nasci aqui     Aqui vou morrer
                       E                     D                    A
Eu sou sertanejo e tenho orgulho em dizer
A                E                            A
Eu nasci aqui     Aqui vou morrer
                        E                     D                   A
Eu sou sertanejo e tenho orgulho em dizer

Sertanejo de Coração
Comp: Luan / Lucas - Grav: Daniel

José Daniel Camillo 
- Daniel é cantor e com-
positor, com mais de 30 
anos de carreira. Come-
çou a fazer shows ain-
da na infância, sempre 
atrelado à música ser-
taneja. Foi quando co-
nheceu João Paulo, com 
quem formaria dupla a 
partir dos anos 1980. 
Eles despontaram principalmente na década seguinte, mas um acidente de car-
ro vitimou seu parceiro em setembro de 1997.  Após a tragédia, Daniel seguiu 
carreira solo a partir de 1998. Foram milhões de cópias vendidas e inúmeros 
sucessos, como Estou Apaixonado, Adoro Amar Você, Um Homem Apaixonado 
e Os Amantes, consolidando-se como um dos principais cantores românticos 
do Brasil.

Daniel
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O Brasil enfren-
ta um aumento 
alarmante nos ca-
sos de dengue em 
2024, com mais 

LBV lança campanha de combate à dengue com 
recado das crianças “Diga Sim à Prevenção”

de mil óbitos regis-
trados nas primei-
ras treze semanas 
do ano, de acordo 
com dados do Pai-

nel de Arboviroses 
do Ministério da 
Saúde. 

Essa estatística 
coloca 2024 como 
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Mesmo em 
viagem oficial a 
Índia com a co-
mitiva do gover-
nador Ratinho Ju-
nior, o deputado 
estadual Cobra 
Repórter (PSD) 
apresentou na 
Assembleia Le-
gislativa na se-
gunda-feira (15), 
um projeto de lei 
que concede à  ci-
dade de Londrina 
o título de Capi-
tal da Tecnologia 
da Informação e 
Comunicação do 
Estado do Para-
ná. A mais re-
cente conquista 
para a cidade é 
o anúncio de ex-
pansão da Tata 

o terceiro ano com 
maior número de 
mortes desde o iní-
cio da série histórica 
em 2000, demons-

trando a urgência 
de medidas preven-
tivas e educativas.

A Legião da Boa 
Vontade (LBV) lan-
ça a campanha “Di-
ga Sim à Prevenção” 
para envolver ati-
vamente a popula-
ção na luta contra 
a dengue e intensi-
fica seus esforços 
educativos em suas 
Escolas e Centros 
Comunitários em 
todo o país, visando 
conscientizar crian-
ças e adolescentes 
sobre a importância 
da prevenção da do-
ença. 

Com o objetivo 
de promover hábi-
tos saudáveis e eli-
minar criadouros 
do mosquito Aedes 
Aegypti, as crianças 
e os adolescentes 
atendidos pela Insti-

tuição deixam uma 
mensagem moti-
vadora: "Vamos 
juntos derrotar a 
dengue!".

Em quase 75 
anos de atuação, 
a LBV reitera seu 
compromisso em 
trabalhar em prol 
do bem-estar e 
qualidade de vida 
das crianças e dos 
adolescentes bra-
sileiros e destaca a 
importância da co-
laboração de todos 
na prevenção da 
dengue. 

Para mais infor-
mações sobre as 
ações da Legião da 
Boa Vontade no Pa-
raná e como cola-
borar com a cam-
panha “Diga Sim”, 
acesse o site www.
lbv.org ou doe pelo 
Pix: pix@lbv.org.br.

Projeto de Lei concede a Londrina o 
título de Capital da TI e Comunicação

Consultancy Servi-
ces (TCS) em Londri-
na, dobrando o nú-
mero de empregos. 

“O projeto de lei 
tem como objetivo 
valorizar os traba-
lhos desempenha-
dos pelos setores 
da tecnologia da 
informação e co-
municação em Lon-
drina e de suas po-
tencialidades para 
o desenvolvimento 
socioeconômico pa-
ranaense. A cidade 
tem se destacado 
no cenário parana-
ense pelo avanço 
das Tecnologias da 
Informação e Co-
municação, geran-
do um importante 
d e s e n v o lv i m e n t o 

socioeconômico em 
todas as regiões pa-
ranaenses”, enfatiza 
o deputado Cobra 
Repórter. 

Importante sa-
lientar que os fru-
tos da ação na Ín-
dia promovida pelo 
Governo do Estado 
beneficiará às sete 
universidades esta-
duais do Estado, por 
intermédio do me-
morando assinado 
pelo Governo do Es-
tado com o Centro 
de Desenvolvimen-
to de Computação 
Avançada (C-DAC), 
responsável pelo 
d e s e n v o lv i m e n t o 
dessa tecnologia no 
país, para trazer a 
tecnologia dos su-

percomputadores. 
Londrina possui um 
vasto potencial tec-
nológico, contando 
com uma população 
trabalhadora, uma 
governança inova-
dora, profissionais 
capacitados e em-
preendimentos que 
almejam alçar voos 
ainda mais altos, fa-
to que a consolida 
como referência em 
Tecnologia da Infor-

mação e Comunica-
ção (TIC), argumen-
ta o deputado. 

“Aproveitamos o 
anúncio destes no-
vos investimentos 
em Londrina e no 
Paraná para desta-

car que a cidade 
tem trabalhado 
muito a questão 
da tecnologia, 
tanto é que tem 
sido escolhida 
por grandes em-
presas, por isso, 
merece o título de 
Capital da Tecno-
logia da Informa-
ção e Comunica-
ção do Estado do 

Paraná”, finaliza 
o deputado. 
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Em uma reunião 
realizada nesta se-
mana (15), o prefeito 
de Londrina em exer-
cício, João Mendonça, 
recebeu no gabinete 
a visita do deputado 
federal Luiz Carlos 
Hauly, que anunciou o 
repasse de R$ 18,450 
milhões ao Município. 
O montante é fruto 
de emendas parla-
mentares viabiliza-
das para o exercício 
de 2024, contem-
plando investimen-
tos direcionados a 
uma série de ações 
e obras que atende-
rão diferentes seg-
mentos na cidade, 
em especial a área da 
saúde.

Os orçamentos, 
distribuídos em 14 
projetos diferentes, 
foram aprovados em 
2023 e os projetos 
estão em andamento 
para a liberação gra-
dativa dos recursos 
pelo governo fede-
ral. Quase 50% do 
investimento total 
anunciado, totalizan-
do mais de R$ 8 mi-
lhões, será destina-
do a instituições de 
saúde em Londrina. 
Estão na lista das 
entidades beneficia-
das com recursos o 
Hospital Evangélico 

11 geral

Foto: Emerson Dias / N.Com

Londrina receberá quase R$ 18,5 milhões em 
emendas parlamentares do deputado federal Hauly

(R$ 1,1 milhão), Hospital 
do Câncer de Londri-
na – HCL (R$ 1 milhão), 
Hospital dos Olhos – 
Hoftalon (R$ 600 mil), 
Santa Casa (R$ 1 mi-
lhão), Hospital Univer-
sitário – HU (2 milhões) 
e Hospital Vida (R$ 400 
mil), além de recurso 
de R$ 2 milhões para 
atendimentos de mé-
dia e alta complexidade 
em Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do 
Município.

Para a área de 
Agricultura, a Prefei-
tura de Londrina re-
ceberá R$ 3,950 mi-
lhões para a compra 
de maquinários. E a 
Assistência Social do 
Município contará com 
R$ 2.050.000,00 em 

recursos. Já a Univer-
sidade Estadual de 
Londrina (UEL) terá 
R$ 2 milhões para a 
reforma do ginásio de 
esportes. Outros R$ 2 
milhões serão aplica-
dos para reestruturar 
os laboratórios de pes-
quisa cientifica da Em-
brapa Soja

E uma outra emen-
da, de R$ 350 mil, be-
neficiará a modalidade 
do Bicicross em Lon-
drina, onde fica locali-
zada a sede da Confe-
deração Brasileira de 
Ciclismo (CBC).

O prefeito de Londri-
na em exercício, João 
Mendonça, agradeceu 
e valorizou a atuação 
do deputado Hauly em 
prol da cidade. “Poder 

contar com um parla-
mentar dessa enverga-
dura e importância nos 
representando em nível 
federal é uma gran-
de alegria. Trata-se de 
uma pessoa que ao lon-
go de sua vida política 
sempre trouxe muitas 
emendas e iniciativas 
boas para nossa cida-
de, sendo o seu apoio 
também fundamental 
para as ações do poder 
público municipal. Ele é 
um parceiro importan-
tíssimo da Prefeitura, 
suas grandes contri-
buições são uma prova 
de amor incondicional 
por Londrina. Somen-
te no período de 2015 
até 2019, e agora em 
2024, os investimen-
tos somam R$ 40 mi-

lhões para a cidade em 
emendas parlamen-
tares viabilizadas pelo 
Hauly”, destacou.

Para Mendonça, 
além de proporcio-
nar melhorias signi-
ficativas para tantos 
segmentos em Lon-
drina, estes recursos 
federais permitem 
que a Prefeitura possa 
atuar, paralelamente, 
com outras políticas 
públicas e projetos. “A 
atenção especial que 
Londrina sempre rece-
beu do deputado Hauly 
reflete em trabalhos 
que acabam alcançan-
do milhares de pesso-
as. Isso é bastante re-
levante e apenas uma 
parte do que ele faz, fo-
ra outras articulações e 

encaminhamentos de 
que ele participa e que 
resultam em benefí-
cios para Londrina e 
várias outras cidades”, 
acrescentou.

Segundo o deputa-
do federal Luiz Carlos 
Hauly, quase metade 
dos valores obtidos 
por meio de emendas 
parlamentares, no de-
correr de seus man-
datos, é destinada a 
Londrina. “São recur-
sos que conseguimos 
aprovar no orçamen-
to da União e que vim 
anunciar ao prefeito de 
Londrina em exercício, 
o João Mendonça, re-
presentante do nosso 
povo, muito sério e 
comprometido com o 
que faz. Os investimen-
tos são expressivos, 
abarcando vários seto-
res, tendo a saúde co-
mo eixo principal, pen-
sando na assistência à 
população com saúde 
de qualidade. Assim, 
Londrina ganha com 
ações relevantes e 
efetivas, seja por meio 
de novas emendas ou 
com ações executa-
das utilizando recursos 
mais antigos liberados. 
Os projetos de 2024 já 
estão sendo feitos e a 
liberação dos recursos 
vai ocorrendo aos pou-
cos”, frisou.
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EDIÇÃO DE 09 A 15 

Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé

05 cidades DE AGOSTO DE 2021
EDIÇÃO DE 20 A 26

No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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DE SETEMBRO DE 2021
EDIÇÃO DE 27/08 A 02

Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

DE ABRIL DE 2024
EDIÇÃO DE 19

Há três tempo-
radas, a Londrina/
FEL/IPEC não sabe o 
que ser superada em 
disputas por equi-
pes no Campeonato 
Paranaense Sub-20 
de atletismo. No úl-
timo final de sema-
na, na 57ª edição do 
torneio, realizada 
desta vez em Foz do 
Iguaçu, o time lon-
drinense repetiu as 
campanhas de 2022 
e 2023 e sagrou-se 
novamente campeã 
nos naipes feminino 
e masculino, e tam-
bém no geral.

Gilberto Miranda 
atribui a sequência 
de títulos ao traba-
lho desenvolvido e 
união da equipe. “A 
gente acredita que 
todo trabalho tem 
que ter filosofia e 
fundamentos para 
se sobressair e nós 
temos feito isso com 
muito sucesso nos 
últimos anos. Não é 
fácil se manter nes-
sa posição, princi-
palmente em nosso 
estado, onde o atle-
tismo é muito forte 
e tem algumas das 
principais equipes 
formadoras do país. 
Mas a cada tempora-
da temos trabalhado 
mais e mais em bus-
ca de uma evolução 
técnica e de gestão, 
e os resultados são 
prova que estamos 
no caminho certo”, 
observou o gestor e 
treinador.

Pelo 3º ano consecutivo, Londrina/FEL/IPEC
leva tudo no Paranaense Sub-20

Julia Ribeiro é líder do ranking 
nacional sub-20 nos 400 metros

Na edição do últi-
mo final de semana, 
a equipe londrinense 
fez mais uma campa-
nha memorável, com 
241 pontos no mascu-
lino, 255 no masculino 
e 496 no geral, mais 
que o dobro da pontu-
ação da segunda colo-
cada, que terminou a 
competição com 234 
pontos. Os atletas do 
time de Gilberto Mi-
randa conquistaram 
16 medalhas de ouro, 
11 de prata e 12 bron-
zes.

Ruan Erik Vais foi 
o grande destaque 
da equipe pé-verme-
lha na disputa, sendo 
eleito o melhor atleta 
masculino da compe-
tição. Ele conquistou 
três ouros, nos 1500, 
5000 e 3000 metros, 
prova na qual anotou 
o novo recorde do 

campeonato: 09min-
07seg30. Entre as 
mulheres, destaque 
para Letícia Evelyn Lo-
pes, campeã dos 200 
metros e 400 metros, 
Kauane Rebeca Joa-
quim, ouro nos 3000 
metros e 5000 me-
tros, e Sabrina Gabrieli 
Pena, que venceu as 
provas dos 800 me-
tros e 1500 metros.

Com os resultados 
alcançados, Kauane 
Rebeca assume a li-
derança do ranking 
nacional nas provas 
dos 3000 metros e 
5000 metros, Bianca 
Cristine Davi de Souza 
é a nova líder da lis-
ta nacional dos 3000 
metros com obstácu-
los, assim como Julia 
Aparecida Ribeiro nos 
400 metros rasos. To-
das na categoria sub-
20. No sub-18, Letícia 

Evelyn dos Santos é a 
nova líder do ranking 
nacional nas provas 
dos 200 metros e 400 
metros rasos. “Muito 
feliz com o resultado 
e com meu desempe-
nho. Objetivos alcan-
çados e agora é seguir 
trabalhando visando a 
sequência da tempo-
rada, que tem muitos 
compromissos impor-
tantes”, falou Letícia.

“Importante des-
tacar novamente o 
empenho de todos, e 
que sirva de combus-
tível para que sigamos 
nesse caminho, com 
muito trabalho e vi-
sando sempre a evo-
lução. Temos muitos 
bons frutos para co-
lher nessa sequência”, 
finalizou Miranda.

O Projeto Londrina 
Atletismo conta com 
incentivo da Copel e 

Divulgação/Londrina/FEL/IPEC

Governo do Paraná, 
através do progra-

ma Proesporte, e 
tem patrocínio da 
Prefeitura de Lon-
drina e Fundação de 
Esportes de Londri-
na (FEL), através do 
Fundo Especial de 
Incentivo a Projetos 
Esportivos (Feipe) e 
Instituto Paranaense 
de Esporte e Cultura 
(IPEC); e parceria da 
Universidade Estadu-
al de Londrina (UEL), 
Unicesumar, Comitê 
Brasileiro de Clu-
bes (CBC), Maximus 
Assistencial, Ivot 
Ortopedia, Ômega 
Diagnósticos, Zuba 
Advocacia, Centro do 
Coração, Nutricionis-
ta Bruna Monteiro e 
Academia AS Fitness.
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